Medio	La Segunda
Fecha	1-8-2014
Mención	Las apuestas de los nuevos rostros de Asech. Juan Pablo Larenas es académico de la UAH entre otras universidades.

Vienen del mundo público y privado

Las apuestas de los nuevos rostros de Asech

Pamela Chávez, Cristóbal Undurraga y Juan Pablo Larenas se incorporaron al directorio de la asociación que agrupa a los emprendedores encabezada por Juan Pablo Swett.



Juan Pablo Larenas: "Falta nivelar la cancha para todos los emprendedores"



Pamela Chávez:
"Quiero generar liderazgos femeninos"



Cristóbal Undurraga:
"Entiendo la lógica y
dinámicas de los gobiernos"

Ingeniero Comercial de la Universidad de Chile, Juan Pablo Larenas espera poder aportar con sus conocimientos en el emprendimiento social, área donde ha desarrollado una serie de organizaciones, como Late!, empresa que dona todas sus utilidades a fundaciones sociales. También es director de Smartrip, empresa que promueve turismo responsable y la Fundación Independízate, que entrega apoyo a emprendedores. Adicionalmente, es académico de la Universidad de Chile, Alberto Hurtado y Adolfo Ibáñez.

"Mi gran motivación para haber entrado a la Asech es que el día de mañana Chile sea considerado un país de emprendedores con propósitos, un país de emprendedores sociales, y la fuerza que tiene la Asech es capaz lograr que eso suceda". Agrega que "entre los 18 mil socios de la asociación hay emprendedores que representan muy bien la realidad de Chile, más del 60% pertenecen a los últimos tres quintiles". Larenas afirma que "las nuevas generaciones de emprendedores lo hacen

no solamente para ganar plata, sino que para trascender, generar cambios profundos, sociedades más equitativas, sin desigualdad. El emprendimiento es una gran fuente de movilidad social, de reducción de desigualdad, de pobreza". Con respecto al rol que tuvo la Asech durante el diseño del protocolo de acuerdo de la Reforma Tributaria, Larenas comenta "Cuando se creó el movimiento por las pymes había un slogan que decía 'si a la reforma, no de esta forma'. Eso es parte del espíritu de la Asech, que cree en muchas de las cosas que el gobierno plantea, pero de una forma dialogante, donde se pueden expresar los puntos de vista".

En ese contexto, Larenas señala "encuentro espectacular el trabajo que se ha hecho impulsando políticas públicas que nivelen la cancha para los emprendedores, estoy seguro que gracias al trabajo que ha hecho la Asech en Chile es más fácil emprender, pero todavía queda mucho por hacer para nivelar la cancha para todos los emprendedores del país".

Miembro del Consejo Nacional de Innovación para la Competitividad y del Consejo de Emprendimiento del Centro de Innovación Anacleto Angelini, Pamela Chávez resultó elegida con la segunda mayoría (56,96%) en la elección del directorio. Ingeniera en Acuicultura. con un doctorado en Microbiología Molecular y Biotecnología - además de un Máster en Microbiología Acuática, ambos en la Universidad de Kyoto, Japón -, en 2005 fundó su primera empresa: una de biotecnología para la minería. Dos años después, creó

Aguamarina, empresa de servicios y productos biotecnológicos. Además fue directora de la Fundación Minera

Escondida y de Endeavor

Atacama.

"Espero tener la sensibilidad suficiente para meterme en los temas que más representen a los emprendedores. Los programas de emprendimiento en regiones, por ejemplo, vienen súper fuertes", señala.

"En el directorio me

gustaría aportar con el trabajo en regiones. Un emprendimiento, por ejemplo, en el sector minero y sobre todo de tipo tecnológico, generará un impacto importante en el país, y espero contribuir en esa dirección", agrega. También "me gustaría cumplir un rol de un liderazgo femenino, no sólo hacer que el emprendimiento de las mujeres crezca, sino que generar ese liderazgo, porque muchas mujeres no se atreven a emprender v prefieren mantener una posición observante".

Explica que "el emprendimiento puede materializar las grandes aspiraciones que tiene el país, como el crecimiento económico, la estabilidad y avanzar hacia el desarrollo. Para esto tenemos que generar programas específicos que ayuden a formar emprendimientos en el área social, con mucha innovación y que eso permita crear más empleabilidad, pero empleos de calidad, y en base a esto mover, la economía", asegura.

Ingeniero civil de la Universidad Católica y MBA de Stanford University, Cristóbal Undurraga actualmente es socio y gerente de desarrollo de la empresa de inversiones Ekonométrica. Entre 2010 y este año fue director ejecutivo de InnovaChile, donde entre sus principales funciones creó la gerencia de emprendimiento de Corfo. Precisamente esta experiencia en el servicio público es la que le da la confianza para ser un aporte durante su gestión en el directorio de Asech. "Creo en los aportes grupales más que los personales, pero creo que puedo contribuir la experiencia de haber trabajado en el Estado en políticas públicas y entender la lógica y dinámicas de un gobierno", asegura. Entre sus desafíos espera "apoyar a quienes hoy están emprendiendo, pero también mostrar que el emprendimiento es una enorme herramienta para desplegar el talento de los chilenos y crear oportunidades. En ese sentido cobran mucho valor todos los esfuerzos por construir redes y oportunida-

des de formación a lo largo de Chile y el esfuerzo más visible por apoyar las políticas públicas". Con respecto a la relevancia que le ha dado el Gobierno a las pymes y mipymes, Undurraga asegura "para nosotros es un honor poder representar ese espíritu que ha ido creciendo de manera sostenida durante la última década. Y ese honor se trasforma en un enorme desafío porque los emprendedores son por naturaleza exigentes e impacientes. Son ellos los que han impulsando el enorme crecimiento de la Asech creando capítulos regionales, programas de entrenamiento y proponiendo mil ideas para mejorar las condiciones del emprendimiento en Chile".

Undurraga agrega que "haber estado en emprendimientos tecnológicos fuera de Chile, me permite aportar una visión práctica y redes que puedan ser útiles a los emprendedores. Pero, por sobre todo, aportar ganas de que el talento de Chile encuentre un camino en el emprendimiento".